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КУРС 
НА ЛИКВИДАЦИЮ

Вслед за оптимизацией здравоохра-
нения и народного образования насту-
пила очередь низового звена власти – 
администраций и Советов сельских и 
городских поселений, их нынешний ре-
жим намерен и вовсе ликвидировать.

В конце января в Госдуме РФ при под-
держке «единороссов» в первом чтении 
была принята новая редакция закона 
о местном самоуправлении. Против 
выступили только фракции КПРФ и 
«Справедливой России».

Возвращаемся к истокам
У «реформаторского зуда» в отноше-

нии административного переустрой-
ства в России есть конкретные фами-
лии. В декабре 2021 в федеральный 
парламент поступила законодательная 
инициатива сенатора Клишаса и де-
путата Госдумы РФ Крашенинникова 
(оба представляют «Единую Россию»). 
Они предлагают с 2023 по 2028 год 
полностью изменить местное самоу-
правление (МСУ). Результатом станет 
фактическое упразднение этого уровня 
власти. На сельском и поселенческом 
уровне останутся только старосты на 
общественных началах (каждый реги-
он вправе решить, как их называть со-

гласно своим традициям) с минималь-
ными полномочиями и каким-либо 
внятным финансированием. 

Возвращаемся, так сказать, к своим 
истокам. Сельские старосты суще-
ствовали еще в Российской империи 
в ХIХ веке. Представителей от народа 
избирали для того, чтобы они следили 
за состоянием дорог, порядком в обще-
ственных местах, исполнением разного 
рода повинностей.

Согласно скандальному законопроекту, 
в субъектах РФ будут только укрупнен-
ные по максимуму городские и муници-
пальные округа. Вроде как это делается 
для повышения эффективности управле-
ния территориями, но это красиво выгля-
дит лишь на бумаге.

Ожидается, что новый формат МСУ 
начнет претворяться в жизнь уже с ян-
варя 2023 г.. До 2028 г. будет объявлен 
переходный период, в ходе которого пе-
реизбрание в Советы разрешается толь-
ко в существующих городских округах.

Сомнительная экономия
Собственно власть и не скрывает, за-

чем нужна эта оптимизация низового 
уровня власти, - для экономии бюд-
жетных средств. На сегодняшний день 

по России в администрациях 
сельских и городских посе-
лений работает по разным 
данным 260-280 тыс. человек. 
Большинству из них придется 
искать новую работу.

Но самое главное - как соче-
тается эта оптимизациянизово-
го звена власти с интересами 
населения? Тут все вроде про-
сто, но только на бумаге. Мо-
сковские чиновники почему-
то считают, что все вопросы, 
связанные с жизнью сельской 
глубинки можно будет решать 
из кабинетов сотрудников ад-
министраций муниципальных 
округов. А то, что в некоторых 
регионах, населенные пункты 
разбросаны на сотни киломе-
тров, их не волнует. 

Как в условиях Ненецкого 
округа без регулярного до-

рожного сообщения можно вообще 
дистанционно управлять населённым 
пунктом? Кто вместо глав поселений 
станет принимать решение в чрезвы-
чайные ситуации на местах? При этом, 
в НАО есть еще и два поселка на аркти-
ческих островах! Только представьте, 
в приграничном регионе Арктической 
зоны безвластие на протяжении тысячи 
километров и о каком обеспечении на-
циональной безопасности тогда можно 
вообще вести речь!

В ответ нам заявляют, что в крупных 
селах и поселках будут «наместники» 
от администраций муниципальных 
округов. Но, этот вопрос отдается на 
откуп губернатору, который будет еди-
нолично решать все административ-
ные и кадровые вопросы на вверенной 
территории. И какой интерес назначен-
ному сверху ставленнику губернатора 
без местного бюджета и полномочий 
развивать населённый пункт "на краю 
земли"? Его удел: отчеты и звонки на-
верх с докладами. Только и всего. 

И все жители округа прекрасно пони-
мают, что эта горе-реформа неизбежно 
ускорит процессы деградации и оттока 
населения в города, приведет к сниже-

нию качества жизни.

 Депутатов-то за что?
Депутатов Советов сельского и посе-

ленческого уровня можно критиковать 
сколько угодно, но, тем не менее, они 
хоть как-то отражали интересы и чая-
ния людей, живущих в глубинке. И еще 
не требовали денег, поскольку депутаты 
нижнего звена – это те же волонтеры, вы-
полняющие свои обязанности за идею. 

Тогда чем они не устраивают феде-
ральный центр? А тем, что чиновники 
на местах вынуждены были с ними со-
гласовывать свои планы, периодиче-
ски отчитываться о проделанной рабо-
те, через местных депутатов проходит 
и процедура согласования назначений 
руководителей местных администра-
ций. А еще депутаты могли направ-
лять письма и жалобы в различные ин-
станции, вплоть до главы государства, 
ответы, пусть и дежурные, но были 
обязательными. Вся эта «народная де-
мократия» будет уничтожена на корню.

В интересное время мы живем.

Сергей МОРОХИН

Из долгостроя в долгоснос А еще эта история - яркий пример 
отношения чиновников к своим пря-
мым обязанностям. Напомню, что воз-
ведение пристройки, а оно началось 
еще в перестроечные годы, было при-
остановлено 21 год назад.

На сегодняшний день есть акт тех-
нического обследования, составлен-
ный казенным учреждением НАО 
«Централизованный стройзаказчик». 
Из него следует, что проведение ка-
ких-либо строительных работ далее 
не представляется целесообразным, 
объект нужно демонтировать.

 В 2013 году, я как заместитель 
председателя отделения Всероссий-
ской общественной организации 

ветеранов «Боевое Братство» в НАО  
обратился  по поводу демонтажа зло-
получной пристройки к губернатору 
НАО Игорю Федорову, главному фе-
деральному инспектору в НАО Вла-
димиру Иевлеву, члену Совета Феде-
рации России Игорю Кошину, ну, еще 
для подстраховки и в региональную 
общественную приемную председа-
теля партии «Единая Россия» Дми-
трию Медведеву.

Удивительно то, что я оперативно 
получил от всех положительные отве-
ты. На этом все и закончилось.  

На еженедельном совещании в ян-

Окончание на 2 странице ►

Начиная с 2013 года на публичных слушаниях по проекту окруж-
ного бюджета поднимаю вопрос о демонтаже недостроенной при-
стройки к зданию Ненецкого профессионального училища.

И все безрезультатно! История вырисовывается весьма характер-
ная для нынешнего времени. 

По предложению депутатов-
коммунистов округа фракцией 
КПРФ в Госдуме внесены по-
правки в данный законопроект с 
предложением дать право НАО 
и другим субъектам РФ Аркти-
ческой зоны сохранить струк-
туру сельских и городских посе-
лений со своими полномочиями и 
органами управления. 

Комитет Госдумы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 
официально поддержал поправ-
ку коммунистов и обратился к 
разработчикам с предложением 
учесть её в окончательной ре-
дакции проекта закона.  

У депутатов Госдумы С. Кот-
кина и М. Кислякова есть возмож-
ность убедить коллег из фрак-
ции Единая Россия поддержать 
жителей округа и также проголо-
совать за эти поправки.
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Депутат Госдумы от КПРФ Юрий Синельщиков 
посетил с рабочим визитом Ненецкий округ

варе 2022 года вице-губернатор 
Наталия Сидорова, курирующая 
деятельность Департамента обра-
зования, культуры и спорта НАО 
сообщила, что на 2022 г. региону 
выделено порядка 51 млн. руб. из 
федерального бюджета для реали-
зации программы «Развитие об-
разования» (нацпроект «Образова-
ние»). Считаю, что это тот самый 
случай, когда есть все основания 
изыскать средства для демонтажа 
пристройки.    

Ненецкое профессиональное учи-
лище уже более 30-ти лет работает 
на благо округа. Это кузница рабо-
чих кадров, здесь готовят автоме-
хаников, операторов нефтяных и 
газовых скважин, наладчиков аппа-
ратного и программного обеспече-
ния, мастеров общестроительных 
работ, парикмахеров, поваров-кон-
дитеров, электромонтажников по 
освещению и электрооборудованию.

Власти НАО просто обязаны 
обеспечить студентам достойные 
условия обучения. Это мое мне-
ние, а как считают читатели «То-
варища»?  

Николай КАНЕВ, 
почетный общественный 

деятель НАО

Из долгостроя 
в долгоснос
◄ Начало на 1 странице

Юрий Петрович кандидат юриди-
ческих наук, долгие годы трудился 
в органах прокуратуры, в том числе, 
занимал должность заместителя про-
курора города Москва. В Госдуме де-
путат Синельщиков работает Первым 
заместителем председателя комитета 
по государственному строительству 
и законодательству. Является автором 
многих законопроектов в том числе, 
имеющих значение для политиче-
ской, правоохранительной и социаль-
но-экономической жизни страны.

Депутат провел личный приём 
граждан. За три часа на приёме по-
бывало девять наших земляков. 

Спектр вопросов был самый ши-
рокий: от ущемления прав граждан 
работодателем и органами власти до 

жилищных проблем и создания 
профсоюзных организаций.

Прошла встреча партийным ак-
тивом, где партийцы имели воз-
можность из первых уст узнать о 
процесссе принятия законов.

Состоялось общение с пред-
седателем Собрания депутатов 
НАО Александром Лутовиновым 
и мэром Нарьян-Мара Олегом 
Белаком. Юрий Петрович пред-
ложил им поддержку в продвиже-
нии законотворческих инициатив 
в интересах жителей НАО.

Посетил Юрий Синельщиков и 
производственную базу МУП "На-
рьян-Марское АТП".

С директором предприятия Викто-
ром Калюжным обсудили ситуацию 
с реализацией на практике федераль-

ных норматив-
ных актов в сфере 
транспортных ус-
луг и новых зако-
нопроектов, регу-
лирующих работу 
этой отрасли на-
родного хозяйства.

Осмотрели про-
и з вод с т ве н н у ю 
базу АТП, став-
шего за послед-
ние годы приме-
ром эффективного 

управления: на территории предпри-
ятия строятся и ремонтируются про-
изводственные объекты, обновляется 
парк техники и улучшаются условия 
труда работников.

Далее состоялись встречи с пред-
ставителями ветеранских организа-
ций Нарьян-Мара и пос. Искателей. 

Самый разные темы интересовали 
старшее поколение наших земляков: 
защита прав несправедливо осуж-
дённых граждан, борьба КПРФ на 
федеральном уровне за устранения 
чудовищного социального неравен-
ства в стране и резонансный законо-
проект о муниципальной реформе. 

На всех встречах в рамках поездки 
вспоминали про резонансный проект 
закона о муниципальной реформе 
Клишаса-Крашенникова. Юрием Пе-

тровичем подготовлен целый пакет 
поправок от фракции КПРФ в этот 
законопроект, отдельно им будут рас-
смотрены учтены замечания и пред-
ложения Ненецкого окружкома.

Фракция КПРФ в Госдуме опреде-
лила Юрия Синельщикова в качестве 
куратора по взаимодействию регио-
нальным отделением партии в Ненец-
ком округе. Взаимодействие депутата 
с Ненецким ОК КПРФ по всем теку-
щим и стратегическим направлениям 
региональной повестки продолжится. 
В том числе, по вопросам продвиже-
ния законопроектов в интересах жи-
телей Ненецкого округа.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Как депутат на сессии горсовета 
Нарьян-Мара голосовал против 
приватизации последнего пакета 
городских акций хлебозавода. 

Логика мэра города и депутатов 
фракции Единая России в данном 
случае бухгалтерская: "Не платят по 
акциям дивиденды и пакет не кон-
трольный. Продать и потратить на 
текущие цели". Правда до контроль-
ного пакета городу на момент реше-
ния не хватало каких-то 0,016%. Этот 
контроль был утрачен по итогам го-
лосования предыдущих сторонников 
приватизации в 2009 г., когда муни-
ципальная доля с 25,5 до 24,9%. 

Выручить за 783 акции планируют 
8,4 млн. руб. и потратить на нужды 
муниципального образования, в том 
числе, на закупку коммунальной тех-
ники.

По моему мнению - это не государ-
ственный подход. Именно так после 
перехода в частные руки "приказал 
долго жить" ряд градообразующих 
предприятий Нарьян-Мара. А потом 
в последний момент приходится под-
держивать эти предприятия в слож-
ной ситуации. Так произошло с ОАО 
"Нарьян-Марстрой", округ вынужден 
был выкупить акции, но это слож-
ное решение было принято слишком 
поздно. В итоге после разрушения 
дела жизни Александра Савальского 
пришлось "с нуля" за счёт средств АО 

"Ненецкая нефтяная компания" созда-
вать ему на замену ООО "Завод стро-
ительных конструкций "Заполярье". 

Нарьян-Марский хлебозавод это 
стратегическое предприятие пище-
вой промышленности региона. По 
состоянию на август 2020 там ра-
ботало 92 наших земляка. Ставка 
окружной субсидии на 1 тонну хлеба 
составляла 46,6 тыс. руб. 

Кроме того, это самое технологи-
чески вооруженное предприятие от-
расли с наиболее широким ассорти-
ментом продукции. 

Пусть даже не контрольный пакет 
акций - это возможность внутреннего 
контроля за экономическим состояни-
ем предприятия и использованием им 
региональной субсидии. 

Частный собственник в первую оче-

редь заинтересован в сокращении из-
держек и извлечении максимальной 
прибыли. Какие формы это может 
принять после завершения приватиза-
ции мы можем только предполагать. 

Сегодня из-за печальной ситуации 
с сгоревшей хлебопекрни в пос. Ам-
дерма длительное время хлеб туда 
возят вертолетами. Как бы через не-
сколько лет не пришлось организо-
вывать подобный "хлебный обоз" и 
в Нарьян-Мар из пос. Красное. 

Полагаю, что Администрации НАО 
следует рассмотреть возможность вы-
купа акции хлебозавода в окружную 
собственность на предстоящих торгах. 

Михаил Кушнир, депутат 
Совета городского округа 

"Город Нарьян-Мар"

О хлебе и акциях
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К вопросу реализации нашумевшего проекта 

Есть мнение (статья 
по проблематике разработки 

Кумжинского месторождения)

Один из общественников пись-
менно предложил Губернатору НАО 
Юрию Бездудному переселить насе-
ленные пункты в районе лицензион-
ного участка Кумжинского месторож-
дения и рядом на «Большую землю».

Да в этот список попадает и г. 
Нарьян-Мар, поселки Нельмин-Нос, 
Осколково, Красное, Куя, Искателей, 
Андег, Макарово.

Да, переселение добровольное (если 
не станет вдруг принудительным), 
с сохранением социальных льгот и 
выплат положенных северянам, аб-
солютно всех льгот. Это объективная 
необходимость и она возможна.

Да, это фактически признание, 
случившейся ранее экологической 
катастрофы, результаты которой 
тщательно замалчиваются. О ха-
рактеристиках катастрофы знают 

немногие."Одной из причин появ-
ления этой публикации, появление 
в газете «Трибуна» г. Сыктывкар, 
уже двух статей про создавшееся 
положение с освоением Кумжинско-
го месторождения и строительства 
газохимического комбината и его 
инфраструктуры. В этом материале 
предлагаю начать полемику северян 
по следующим вопросам:

Возможна ли, эксплуатация Кум-
жинского газоконденсатного место-
рождения, без ликвидации грифонов, 
кратерного озера и веществ нако-
пленных в кратерном озере за по-
следние 40 лет?

Возможна ли эксплуатация Кумжин-
ского месторождения, без переселения 
названных в статье жителей поселков 
и города Нарьян-Мара по доброволь-
ной инициативе, с сохранением на но-
вом месте всех льгот северян?

Возможна ли, строительство газо-
химического комбината на правом 
берегу реки Печора, (напротив по-
селка Осколково), без обустройства 
необходимых полигонов, установок 
по утилизации накопленных ранее 
отходов бурения и планируемых от-
ходов от деятельности обустраивае-
мого промысла, и газохимического 
комбината?

Возможны и есть гарантии, что бу-
рение и освоение промысла Кумжин-
ского газоконденсатного месторож-
дения, не приведет к образованию 
нового газового выброса, с элемен-
тами радиоактивных горных пород?"

Опровергнуть мои доводы могут 
только геофизические, радиогео-
логические, геохимические и изы-
скательные работы, проведенные в 
ближайший полевой сезон. Но имеет 
место первая объективность. Поэто-
му предложение только одно и оно 
альтернативно – Кумжинское газо-
конденсатное месторождение в этих 
условиях не может являться источни-
ком сырья для газохимического ком-
бината метанолового цикла.

Авторы статьи: 
В.В. Васильева и Берестов О.Н.

Полная версия статьи размещена 
на сайте: kprf-nao.ru/kumzha

Особое мнение Владимира 
Васильевича Безумова — экс-
руководителя Управления Роспри-
роднадзора по НАО, экс-геолога 
Нарьян-Марской НГРЭ и Колвин-
ской НГРЭ.

Первое – неподготовленное к без-
опасному бурению Кумжинское ме-
сторождение с риском «извержения» 
технологических ловушек газа и 
радиоактивной историей. Неизбеж-
ные проблемы с отходами бурения, 
буровыми сточными водами и отра-
ботанными буровыми отходами, т.к. 
предложенное в проекте решение не-
реализуемо на практике.

Второе – строительство «отсыпок» 

кустов скважин без 
обеспечения песком. 
Почему не с ледовых 
площадок, что уже 
апробировано в Ар-
ктике? Наслышан, что 
сейчас хотят получить 
в Администрации НАО 
добро на гидронамыв 
кустов скважин на Кум-
же песком из протоков 
р.Печора, имеющих 
устоявшийся гидроби-
ологический режим, с 
обваловками кустов до 
10 метров высотой?!!? 
А это миллионы кубов!

Третье – «форсиро-
вание» р. Печоры га-
зопроводом «грязного» 
газа. Газ с достаточно 
высоким содержанием 
конденсата (газолина) 
и крайне агрессивного 
сероводорода, которые 
вкупе сожрут трубу 
очень быстро…и кача-
ем в реку.

Четвёртое - отсут-
ствие основного реше-
ния, что делать с газом 
– или готовить и гнать до Харьяги 
в газовую трубу Лукойл-Коми, или 
строить завод метанола?

Пятое – гнать метанол по трубе до 
Индиги или строить глубоководный 
порт в районе Красного?

Шестое - если строить порт, то надо 
от п. Красное до судоходных глубин 
моря постоянно поддерживать (рыть 
в реке) судоходный канал на 5 метров 
глубже и шириной до 80 метров, чем 
существующий сейчас судовой ход ?

Седьмое – ледокольные работы на 
Печоре несут потенциальную угро-
зу жизни жителям, охотникам и ры-
бакам, при передвижении по реке на 
снегоходах и других видах транс-
порта…

Восьмое – кто просчитывал гидро-
логический режим Печоры, после 
такого катастрофического «дноуглу-
бления»? Варианта два - или Печора 
понесётся быстрее, обмеляя верхо-
вья, притоки и все семужьи и про-
чие нерестилища, или произойдёт 
замещение низовьев морской водой 
со всеми вытекающими? Никто не 
просчитывал…

Если вводить всё же Кумжинское и 
Коровинское месторождения в экс-
плуатацию, то в свете последних по-

ручений В.В. Путина о железной до-
роге на Индигу (подождать до 10 мая) 
- реальными разумным по государ-
ственному - остаётся один вариант. 

Начать бурение, обустройство и 
добычу газа с Коровинского место-
рождения. В это время доизучить 
«безопасность подходов» к Кумже. 
Транспортировка подготовленного 
газа до Индиги. На установке под-
готовки газа (подобрать место) от-
бивать сероводород и конденсат 
(газолин) с доведением последнего 
до потребительских кондиций для 
реализации в НАО. В Индиге будут 
дополнительные потребители газа – 
энергетика портового комплекса, ЖД 
комплекса, завод СПГ или метано-
ла самого «Русхима». Так же будет 
портовая и железнодорожная инфра-
структура для доставки продукции 
ООО «УК «Русхим» потребителю. 

При таком подходе в русле государ-
ственных интересов и бюджет НАО 
будет пополняться, и рисков будет 
кратно меньше, и Печору насиловать 
не надо, и бизнес будет не в обиде.

Полная версия статьи размещена 
на сайте: kprf-nao.ru/osob.mnenie

С декабря 2021 года идет 
полемика по реализации про-
екта компании Русхим в окру-
ге.

Инвестор планирует по-
строить в дельте Печоры 
газохимический комплекс, а 
проще говоря завод по произ-
водству метанола в районе 
поселка Красное. Использо-
вать будут газ двух место-
рождений в районе заповед-
ника Ненецкий: Кумжинского и 
Коровинского.

В 1980 году на Кумжинском 
месторождении произошла 
техногенная катастрофа, 
которую ликвидировали 6 
лет. По ряду расчетов СССР 
потратил только на саму 
ликвидацию этой аварии по-
рядка 230 миллиардов в совре-
менных российских рублях! 

Реальные размеры  эколо-
гического ущерба природе и 
здоровью жителей округа до 
сих пор точно не установле-
ны.  Для ликвидации аварии 
применили подземный ядер-
ный заряд мощностью 37,6 
килотонн, что в сумме в два 
раза превышает мощность 
атомной бомбы, сброшенной 
на Хиросиму. Полость, обра-
зованная ядерным взрывом с 
радиоактивными породами, 
до сих пор находится в недрах 
Кумжинского месторождения.

Государственный печатные, 
ТВ и интернет СМИ округа не 
публикуют и не транслируют 
мнение обеспокоенных обще-
ственников по поводу реали-
зации этого важного проекта.

Предлагаем читателям на-
шей газеты ознакомится с 
анонсами двух таких публика-
ций.
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В Нарьян-Маре вечер - снег и холод,
радуют огни подсветки взгляд.

На фасаде символ - серп и молот,
о стране великой говорят.

Больше тридцати уже минуло
и над ними флаг давно другой,

жизнь всё набекрень перевернула
округ наш всё меньше трудовой.

В деревнях крестьянин без работы
и давно закрыт лесозавод,
а на базе рыбокомбината

лишь торговля хорошо живёт.

СМУ не строит дом - 
зарплат не платит,

в Пеше больше нет оленьих стад,
а в геологическом посёлке

экспедиций базы не стоят.

Ищет капитал - чем поживиться
предъявляя власти новый счёт,
и подарок в виде "хлебных" акций
горсовет ему "с приветом шлёт"!

Прозревают постепенно люди,
долго, тяжело процесс идёт,
и социализм вернется точно

если так решит весь наш народ!

Михаил КУШНИР

Серп и молот
По просьбам земляков обратил-

ся в Департамент здравоохране-
ния, труда и социальной защиты 
НАО, чтобы получить информа-
цию о количестве людей, завер-
шивших вакцинацию и в после-
дующем скончавшихся от новой 
коронавирусной инфекции в 2020 
и 2021 годах в нашем регионе.

В итоге, ответили отказом. При 
этом руководитель Департамен-
та сослалась на позицию Мини-
стерства здравоохранения РФ без 
каких-либо ссылок на соответ-
ствующие документы. Цитирую 
дословно: "данные не публику-
ются в связи с нецелесообразно-
стью, так как такие сведения не 
отражают взаимосвязь летальных 
исходов с вакцинацией и могут 
вызвать негативное отношение 
к ней". Аналогичный по содер-
жанию отказ пришёл из Отдела 
ЗАГС Аппарата Администрации 
НАО.

Я тут вот что, в связи с этим, по-
думал. 

Ведь такой подход к информи-
рованию граждан обо всём, что 

связано с пандемией, характе-
рен не только для НАО, но и для 
всей страны. Настораживает, что 
в последнее время тенденция за-
малчивать либо искажать инфор-
мацию стала уж очень заметной 
и по другим важным для людей 
вопросам. 

Заметна эта тенденция и у нас в 
регионе. И здесь я не говорю уже 
об удивительном размере сред-
ней заработной платы в регионе, 
которую мало кто наблюдает у 
себя в "в кармане", но регулярно 
видит в сообщениях окружных 
СМИ. Вот, например, так ли всё 
хорошо у нас с текущим состоя-
нием строительной отрасли (что-
то не видно бурных темпов и но-
вых объектов),здравоохранения в 
НАО, с метаноловым проектом, 
грядущей муниципальной рефор-
мой, как это преподносится вла-
стью?

Вот невольно тут задумаешься 
о каком-то подвохе, что - опять 
врут, ну или молчат, как о прива-
тизации хлебозавода!

Создаётся впечатление, что 

окружная власть не только выду-
мывает картинку "хорошей жиз-
ни в НАО", но и сама в это верит 
(что ещё печальнее).

А где обратная связь с людьми? 
Одни "потёмкинские деревни"?

Так и хочется им сказать слова-
ми Владимира Высоцкого - "Нет 
ребята, всё не так. Всё не так, 
ребята! "

Классик, как всегда прав, но 
нам от этого не легче....

Первый секретарь Ненецкого 
ОК КПРФ Михаил Райн

Михаил Райн: все не так, ребята...

Многие наши дети занимались 
у первых наставников Алексан-
дра, настоящих энтузиастов свое-
го дела. Мы знаем, как невероятно 
тяжело и почти невозможно вырас-
тить чемпиона в небольшом реги-
оне, где даже нет лыжной трассы 
с необходимым рельефом. Как 
трудно обосновывать, а ведь часто 
приходится и буквально выбивать 
у чиновников финансирование на 
инвентарь и выезды детской ко-
манды на сборы. Отвечать за без-
опасность и обеспечивать всем 
необходимым воспитанников за 

пределами округа. Вместе с роди-
телями преодолевать трудные мо-
менты на пути развития молодых 
спортсменов.

Спасибо Вам за этот невероятный 
результат, он вселяет в каждого из нас 
надежду на позитивное будущее для 
всего нашего округа.

И еще один важный момент, толь-
ко человек, любящий свой край мог 
написать эти слова:

Александр Терентьев, совершив-
ший восхождения на Эльбрус и пик 
Мусала, любит путешествовать и 
знакомиться с новыми странами, 

НО РЕКОМЕНДУЕТ К ПОСЕЩЕ-
НИЮ СВОЙ РОДНОЙ ГОРОД:

«У нас есть база. Прямо в тун-
дре. Там баня, охота, рыбалка 
— все организовывают. Можно 
отдохнуть и посмотреть приро-
ду, она у нас очень красивая и не-
обычная. В МОСКВЕ ВЫ ТАКОГО 
НЕ УВИДЕТЬ. МОИ РОДИТЕЛИ 
ЖИВУТ В НАРЬЯН-МАРЕ И УЕЗ-
ЖАТЬ НЕ СОБИРАЮТСЯ, несмо-
тря на то, что снег тут лежит до 
середины июня».

Ненецкий ОК КПРФ

Ненецкий ОК КПРФ поздравляет с бронзовой медалью Олимпийских игр 
по лыжным гонкам Александра Терентьева, его первых тренеров Андрея и 
Татьяну Речковых, родителей чемпиона Василия и Ирину Терентьевых.

8 февраля 2022 г. состоялись выбо-
ры мэра Нарьян-Мара, на которых 
депутаты Горсовета избрали Олега 
Белака мэром города на новый пя-
тилетний срок.

Свой комментарий к произошедше-
му дал единственный депутат-комму-
нист в горсовете Михаил Кушнир.

Принял участие в голосовании на вы-
борах мэра Нарьян-Мара. Большинство 
земляков даже не заметили это собы-

тие, ведь это вто-
рые выборы гра-
доначальника без 
прямого участия 
самих горожан 
депутатами гор-
совета.

КПРФ высту-
пает за возврат 
прямых выборов глав не только На-
рьян-Мара и Заполярного района, но и 
по всей стране. А также прямых выбо-

ров губернатора НАО.
Запрос общества на перемены есть, 

этот пункт был третьим в нашей про-
грамме на выборах Госдуму прошлой 
осенью, а результаты голосования в 
городе всем хорошо известны. Как по 
одномандатному округу, так и по спи-
скам кандидатов.

Не выглядит демократичной даже 
сама процедура "фильтрации" претен-
дентов. Ведь пять членов комиссии из 
десяти назначает губернатор НАО, ко-
торый и сам не избирается жителями 
округа напрямую. Стоит ли удивляться, 
что в двадцатитысячном городе не на-

шлось более двух людей на относитель-
но важный пост?

Поэтому я не стал давать подробную 
оценку работы, по сути, единственно-
му претенденту Олегу Белаку и второ-
му участнику, его первому заместите-
лю Андрею Бережному.

Мое голосование было обезличенно, 
принципиально протестным, ведь сам 
механизм этого назначения отнимает 
у абсолютного большинства горожан 
право избирать и быть избранными.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

О непрямых выборах главы Нарьян-Мара


